

Pressemitteilung, 24. Mai 2023

## Landeskrlinikum Hollabrunn: Palliativ-Gedenkfeier zum Thema „Gemeinsam in einem Boot“

**HOLLABRUNN – Das Palliativteam des Landeskrlinikums Hollabrunn und das mobile Caritas-Hospizteam Hollabrunn luden gemeinsam alle Angehörigen der im vergangenen Jahr verstorbenen Palliativpatientinnen und -patienten zu einer Verabschiedungsfeier ein.**

Im Mai 2023 fand die jährliche Gedenkfeier des Palliativteams statt, bei der alle Angehörigen, Verwandten und Freunde der lieben Verstorbenen gedachten, die das Palliativteam im vergangenen Jahr auf ihrem Lebensweg bis zum Tod begleiten durfte. In feierlichem Rahmen wurde Abschied genommen.

Heuer stand die Gedenkfeier unter dem Motto „Gemeinsam in einem Boot“. Bei der Feier symbolisierte ein Boot die verschiedensten Möglichkeiten einer Begleitung. Die Paddel standen für die Patientin bzw. den Patienten selbst, dessen Angehörige, das Palliativteam, die Palliativstation, das Krankenhaus, die Hauskrankenpflege, den Hausarzt, die ehrenamtliche Begleitung, die Seelsorge und das Hospiz. Gemeinsam müssen die verschiedenen Berufsgruppen die Paddel im Gleichklang führen, damit sich das Boot bewegt. Nur wenn eine klare Richtung vorgegeben ist, kommt das Boot voran. Einseitiges Handeln hat zur Folge, dass sich das Boot im Kreis drehen würde.

Als trostspendendes Abschiedsritual nahmen die Angehörigen in Memoriam der lieben Verstorbenen Blumen zur Gedenkfeier mit, mit diesen wurde das Boot geschmückt.

Als Abschiedsritual schreiben die Mitarbeiterinnen des Palliativteams nach dem Tod den Namen der Verstorbenen bzw. des Verstorbenen auf einen Stein, den die Angehörigen dann bei der Gedenkfeier erhielten, um ihn mit nach Hause zu nehmen oder ihn zum Grab zu legen.

Überdies hatten die Gäste die Gelegenheit, in einem Gedenkbuch zu blättern, persönliche Gedanken einzutragen oder Bilder hinzuzufügen.

In Zeiten von Krankheit und Trauer bieten das Palliativteam und das mobile Caritas-Hospizteam ihren Patientinnen, Patienten und Angehörigen Gespräche, Unterstützung und Entlastung an, um ein Stück des Lebensweges gemeinsam zu gehen.

Die feierliche Umrahmung der Gedenkfeier übernahmen die Musiktherapeutin und der -therapeut der psychiatrischen Abteilung, Agnes Brandstötter und Markus Storf.

#### **BILDTEXT**

Gestalteten die Gedenkfeier zum Thema „Gemeinsam in einem Boot“:

vorne v.l.n.r. DKGP Birgit Leißer, Dr. Doris Jaux, Seelsorgerin Gabriele Granser; hinten stehend v.l.n.r. DGKP Manuela Wolfram, DSA Monika Jachs, DGKP Claudia Schirrer, DGKP Petra Rohringer, Dr. Elisabeth Atzmüller, DGKP Sandra Busta, Koordinatorin des ehrenamtlichen Hospizteams Anita Kohl.

#### **MEDIENKONTAKT**

Karin Dörfler

Landeskrinikum Hollabrunn

Tel.: +43 (0)2952 9004-21003

E-Mail: [karin.doerfler@hollabrunn.lknoe.at](mailto:karin.doerfler@hollabrunn.lknoe.at)